

**Proyecto Educativo**  
**PROYECTO EDUCATIVO COLEGIOS ESPÍRITU SANTO**  
**FUNDACIÓN EDUCACIONAL CARRIZAL**



**FUNDAMENTOS Y OBJETIVOS DE LA FUNDACIÓN DE LA SANTA FE Y SU RELACIÓN CON LA FUNDACIÓN EDUCACIONAL CARRIZAL.**

La Fundación Educacional Carrizal se constituyó con el fin de dar cumplimiento a la normativa educacional, en cuanto a que los sostenedores de establecimientos educacionales deben tener giro exclusivo de educación.

Sin perjuicio de lo anterior, Fundación Educacional Carrizal está, desde su origen, indisolublemente unida a la Fundación de la Santa Fe, institución originalmente sostenedora de los colegios Espíritu Santo. Por lo tanto, corresponde en lo sucesivo, en el presente documento de definiciones institucionales, referirse a la trayectoria y objetivos de la Fundación de la Santa Fe, pues la primera es un antecedente de la Fundación Educacional Carrizal y los segundos le son plenamente aplicables, tal como sus estatutos lo señalan.

La Fundación de la Santa Fe es una institución católica, sin fines de lucro, formada en 1993, que tiene como uno de sus objetivos principales el desarrollo espiritual e intelectual de los jóvenes chilenos, basado en el humanismo cristiano, según la doctrina de la Iglesia Católica, la que ha declarado como meta para la educación “conducir al encuentro con Jesucristo vivo, Hijo del Padre, hermano y amigo, Maestro y Pastor misericordioso, esperanza, camino de verdad y vida, y, así, a la vivencia de la alianza con Dios y con los hombres”.

Para ello, ha fundado los Colegios “Espíritu Santo” en las comunas de San Antonio y Talcahuano, con el fin de entregar las mejores herramientas de orden ético y académico, que la Fundación sea capaz de brindar a sus alumnos.

El objetivo es llevar a la práctica el reconocimiento de la persona como “como un ser inteligente y capaz de amar. Esto da a la vida humana una dimensión de trascendencia que no se encuentra en ningún otro ser de la naturaleza. Y es el fundamento de la dignidad peculiar del hombre”<sup>2</sup>.

Lo anterior debido a que se considera al hombre “un ser social por naturaleza”. Realizarse significa, sobre todo, desplegar esa dimensión: en relación con Dios y en relación con los demás. Por eso, el sentido de la libertad y su plenitud se alcanzan en la donación de sí mismo: ‘esta semejanza, con la

Trinidad, demuestra que el hombre, única criatura terrestre a la que Dios ha amado por sí misma, no puede encontrar su propia plenitud si no es en la entrega sincera de sí mismo a los demás.

En consecuencia, la función del colegio será colaborar con los padres en la tarea de hacer sus hijos ciudadanos honestos, responsables y capaces de vivir libre y profundamente la fe, celebrarla y anunciarla con alegría en su realidad diaria. Con esa formación, los jóvenes encontrarán en la donación de sí mismos por amor a Dios y a los hombres, la plena realización como personas. En efecto, como consecuencia de ello, “maduran y resultan connaturales las virtudes humanas que llevan a abrirse honestamente a la verdad, a respetar y amar a las personas, a expresar su propia libertad en la donación de sí y en el servicio a los demás para la transformación de su comunidad educativa y su efecto multiplicador en la sociedad” . Por lo mismo, también es propósito de la Fundación, que el esfuerzo de formación de estos jóvenes tenga un efecto irradiador, en el medio social, familiar y laboral en que vivan, de los valores cristianos que tiene como objetivo impartir.

Por lo anterior, la Fundación considera que el logro de esta meta sólo es posible en la medida de instalar las condiciones favorables para formar una comunidad educativa en donde todos sus participantes crean, valoren, se comprometan y trabajen conjunta y coordinadamente en la consecución de dichos propósitos. Por lo tanto, exige a cada uno de sus miembros, el ejercicio responsable del rol formativo que les corresponde ejercer y por ello define las responsabilidades ineludibles de la Fundación y de los distintos miembros de la comunidad educativa, en la creación de un ambiente en que puedan desarrollarse los objetivos señalados. El fin de la Fundación está puesto en las personas, y es por ello que demostrará una preocupación especial por el crecimiento humano y espiritual de cada uno de los miembros de la comunidad educativa: alumnos, profesores, padres y/o apoderados, auxiliares y administrativos, a través, de un trato personal de caridad y respeto y de un Proyecto Educativo que materialice y contextualice dicha educación, concebida como un factor de promoción humana.



## Visión

Formar a hombres y mujeres **cristianos**, capaces de **dar lo mejor de sí para amar y servir** a Dios, al prójimo y a la sociedad. Esta formación se basa en una **educación de excelencia**, que busca entregar las herramientas necesarias para que cada uno pueda concretar su **proyecto de vida**, siendo ciudadanos responsables, críticos y comprometidos.

## Misión

Formar jóvenes íntegros, responsables y comprometidos con su fe, el país y el prójimo, a través de un desarrollo espiritual e intelectual sólido y consistente con las necesidades de la sociedad actual.

Aspiramos a:

- Entregar una formación cristiana que tenga un efecto difusivo en el medio social, familiar y laboral.
- Formar hombres y mujeres que vivan su fe, sean intelectualmente inquietos y abiertos, respetuosos y tolerantes, que tengan ética del trabajo y amor al trabajo bien hecho.
- Cultivar en nuestros alumnos una profunda sensibilidad hacia las necesidades de los demás, motivándolos a actuar con empatía, responsabilidad y generosidad.
- Desarrollar en nuestros alumnos habilidades y conocimientos que les permitan desenvolverse de manera efectiva, eficaz y coherente, en el proyecto de vida que elijan.

Nos comprometemos a:

- Ofrecer un ambiente educativo acogedor y estimulante que favorezca el crecimiento personal y académico de nuestros alumnos.
- Promover valores cristianos como la justicia, la paz, la solidaridad y el respeto por la vida.
- Desarrollar las habilidades y talentos de nuestros alumnos para que puedan contribuir al bien común.
- Fomentar el diálogo y cooperación constante entre la familia y el colegio, entendiendo a los primeros como los principales educadores y a nosotros como el apoyo que eligen para la educación de sus hijos.
- Creemos que la educación es un pilar fundamental para el desarrollo de una sociedad justa y fraterna. Por ello, nos dedicamos a formar a las nuevas generaciones con los valores y las herramientas necesarias para construir un futuro mejor.

En el Colegio Espíritu Santo, la formación integral del alumno es nuestro principal objetivo.



## **DECLARACIÓN DE VALORES INSTITUCIONALES**

Los valores que orientan nuestro quehacer pedagógico son los siguientes:

- **RESPECTO:** Reconocer la dignidad de cada persona como ser creado a imagen de Dios, valorando sus cualidades, así como aceptando sus diferencias.
- **RESPONSABILIDAD:** Cumplir libre, seria y puntualmente con los deberes y compromisos adquiridos, asumiendo las consecuencias de sus actos.
- **HONESTIDAD:** Elegir siempre la verdad por encima de nuestro beneficio personal o conveniencia. Una persona honesta es consecuente, buscando permanentemente lo correcto, lo honrado, lo justo, y lo que se debe hacer, sin pretender aprovecharse de la confianza, de la inocencia o ingenuidad de los demás.
- **LEALTAD:** Aceptar, valorar y cuidar los vínculos establecidos con la Fe, Principios, ideas, amigos, colegio y/o país. Implica actuar con rectitud y fidelidad hacia el compromiso adquirido.
- **GENEROSIDAD:** Actuar en favor de otros de forma alegre y desinteresada, por el solo hecho de poder ofrecer una ayuda a las necesidades, sin esperar nada a cambio.
- **LABORIOSIDAD:** Hacer con esfuerzo, cuidado y dedicación los trabajos, labores y deberes que son propios de nuestras circunstancias.
- **PERSEVERANCIA:** Es la constancia por llevar a cabo lo necesario para alcanzar las metas que nos hemos propuesto, pese a las dificultades o esfuerzo que puedan significar. Es la firmeza que nos hace resistir y continuar hacia nuestras metas.
- **ORDEN:** Es la disposición correcta de las cosas y las acciones. Implica organizar y armonizar los diferentes aspectos de nuestra vida para alcanzar un fin determinado.

## **SELLOS DEL COLEGIO ESPÍRITU SANTO**

### **1. Católico:**

Nuestra espiritualidad y vida escolar se basa en los principios y valores de la religión católica. Nos comprometemos con una formación integral de la persona, que abarque lo espiritual, lo intelectual, lo físico y lo social.

- **Características:**
  - Enseñanza de la doctrina católica.
  - Celebración de los sacramentos y de las fiestas religiosas.
  - Fomento de valores como la generosidad, la responsabilidad, la lealtad y el respeto por la vida.



## **2. Comunidad Familia-Colegio:**

Nos centramos en la importancia de una relación estrecha y colaborativa entre la familia y el colegio. Buscamos crear un ambiente donde tanto padres como educadores trabajemos juntos para el desarrollo integral de nuestros estudiantes.

- Características:

- Comunicación constante entre familia y colegio.
- Participación activa de las familias en las actividades escolares.
- Valores compartidos entre hogar y escuela.
- Fortalecimiento de un sentido de pertenencia a una comunidad educativa más amplia.

## **3. Excelencia Académica Integral:**

Vamos más allá de los logros académicos tradicionales. Queremos desarrollar en nuestros estudiantes un conjunto de habilidades y competencias que les permitan alcanzar su máximo potencial en todas las áreas de su vida.

- Características:

- Fomento del pensamiento crítico, la creatividad y la resolución de problemas.
- Desarrollo de habilidades sociales y emocionales.
- Promoción de la curiosidad y el aprendizaje autónomo.
- Evaluación integral del progreso de los estudiantes, considerando no sólo los aspectos cognitivos sino también los sociales y emocionales.

## **4. Espíritu de Servicio:**

Nos comprometemos con la formación de personas comprometidas con el bien común y dispuestas a servir a los demás.

- Características:

- Fomento de valores como la solidaridad, la empatía y la compasión.
- Participación en actividades de voluntariado y servicio a la comunidad.
- Desarrollo de una conciencia social y un sentido de responsabilidad hacia los demás.
- Promoción de actitudes de colaboración y cooperación.

***“Lo mejor de mi, para amar y servir”***

Noviembre 2024

